

# No solo cifras: personas, hogares y barrios

Lograr una meta genera satisfacción, no se puede negar. Tal como ocurrió con quienes trabajamos en el ministerio de Vivienda y Urbanismo en la región del Biobío, cuando el mes de diciembre de 2025 alcanzamos las 26.035 viviendas ejecutadas, superando así las 25 mil que proyectábamos al finalizar el actual gobierno. Ello, da cuenta de la capacidad que tiene la región para asumir este y otros desafíos que la comunidad demanda, demostrando eficacia en la estrategia planteada, compromiso y deber de Estado.

Las cifras son importantes, pero como siempre lo hemos manifestado, las personas lo son aún más y están en el corazón de una política pública como el Plan de Emergencia Habitacional (PEH). Escuchar las palabras de tantos dirigentes (más del 90% son mujeres) que con esfuerzo y tenacidad logran sacar adelante el sueño de la casa propia, para ellos y cada uno de sus socios, nos llena de alegría por el deber cumplido. Y ese cumplimiento no solo se relaciona con números, sino con otro aspecto fundamental: entregar viviendas dignas, de calidad y bien ubicadas consolidando barrios que forman parte de la ciudad.

El sentido de equipo es clave, trabajar en conjunto con los comités, sumar a los alcaldes y sus equipos, a otros servicios públicos, al mundo privado y a los parlamentarios de todos los colores, ha sido una tarea no exenta de dificultades, de desacuerdos en algunos casos, de diferencias en otros, pero con los resultados sobre la mesa, con cifras que se escapan por mucho de las metas originalmente trazadas.

¿Cuál ha sido la fórmula? No hay recetas mágicas ni únicas, pero ha sido relevante realizar una buena planificación, contar con liderazgos y funcionarios públicos comprometidos; ambición en el buen sentido de la palabra; y no perder el rumbo y la claridad de que lo que estamos entregando genera un impacto que las personas be-

neficiadas, no olvidarán. Así de profunda es la política pública impulsada en el Gobierno del Presidente Gabriel Boric, que de manera transversal fue reconocida al obtener el voto unánime del Congreso para prorrogar el PEH.

Las cifras son importantes, pero aún más, es saber que cada persona a la cual le hemos entregado una vivienda hoy tiene un hogar en donde podrá, con la tranquilidad de un techo seguro, ver crecer a sus hijos. Hace unos días, cuando entregamos un proyecto para 220 familias en Hualpén, fuimos testigos de lo mejor de esta política pública. Ahí, mientras los niños en paralelo a la ceremonia de entrega de llaves se divertían en las áreas verdes y juegos infantiles, Cecilia, presidenta del comité, embargada por la emoción, sacaba adelante su discurso, y muchos otros, al recibir las llaves de su casa propia, no pudieron contener las lágrimas. Faltaban pocos días para terminar el año y las familias no dudaron, ese mismo día, en iniciar el traslado a sus nuevos departamentos y viviendas. La misma emoción, de las 149 familias de Negrete y su dirigente María Beatriz, en una ceremonia muy especial y cargada de múltiples reconocimientos.

Ambos ejemplos, permiten develar la importancia del Ministerio de Vivienda y Urbanismo en la vida de las personas. Eso es lo que nos motiva. Los números ayudan y organizan, pero contribuir a mejorar la vida de las personas y ser testigos de la alegría y dicha que logra nuestro trabajo, es impagable.



**CLAUDIA TOLEDO  
ALARCÓN**  
Seremi de Vivienda y  
Urbanismo  
Región del Biobío